



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Strasbourg, le 9 novembre 2023

Prendre ses pieds en main à l'occasion de la journée mondiale du diabète le 14 novembre

Depuis un an, tout patient diabétique peut bénéficier d'une consultation de podologie prise en charge à 100% par l'Assurance Maladie pour la gradation du risque de lésion des pieds. Un parcours de soins est tracé grâce à des consultations supplémentaires en fonction de la situation.

À l'occasion de la journée mondiale du diabète, le Professeur Laurence Kessler du service d'endocrinologie, diabétologie et nutrition, et toute son équipe tient à faire connaître le diabète, sa prise en charge ainsi que son expertise du pied diabétique.

Maladie chronique grave, le diabète touchait plus de 463 millions de personnes à travers le monde en 2019 – dont 4 millions de Français – d'après la Fédération Internationale du Diabète. De l'insuffisance rénale à l'amputation des membres inférieurs, cette pathologie a des conséquences terribles. Aux Hôpitaux Universitaires de Strasbourg (HUS), l'équipe du Pr Kessler s'attache particulièrement à la prévention et au traitement du pied diabétique.

Le pied diabétique, une complication majeure du diabète

Le pied diabétique est une complication majeure du diabète qui a longtemps échappé aux prises en charges. Aux HUS, un programme d'éducation thérapeutique du patient intitulé « Diabète et pieds » accompagne les patients diabétiques, ayant eu des plaies ou non, dans un parcours de soin adapté à chacun. Une équipe pluridisciplinaire composée de diabétologues/endocrinologues, infirmiers, pédicures podologues et podo-orthésistes dresse une évaluation des besoins et des attentes de chaque malade pour aider à garder les pieds en bonne santé.

L'Alsace, première région française par son taux de mortalité lié au diabète

En 2021, l'Alsace comptait près de 150 000 diabétiques dont de nombreux cas graves. Après le Nord Pas-de-Calais et la Picardie, elle est la troisième région de France pour le taux de prévalence de diabète de type 2, avec près de 6,5 % de la population traitée pour diabète (contre 5,4 % dans le

Le diabète

est un trouble de l'assimilation, de l'utilisation et du stockage des sucres apportés par l'alimentation.

CONTACT PRESSE

Gaël Chica

06 34 90 59 64

presse@chru-strasbourg.fr

reste de la France). Elle est surtout au premier rang des régions françaises par son taux de mortalité liée au diabète.



A PROPOS DES HÔPITAUX UNIVERSITAIRES
DE STRASBOURG (HUS) :

**EXIGENCE ET INNOVATION
AU SERVICE DU PATIENT**

Premier employeur d'Alsace, les HUS sont composés de cinq établissements. Ils assurent une mission de soin mais également de recherche et d'enseignement. Leur spécificité de Centre Hospitalier Régional Universitaire [CHRU] leur permet d'assurer aussi bien des soins courants à la population de Strasbourg et de ses environs, que de prendre en charge des patients aux maladies complexes ou rares issus de secteurs géographiques plus éloignés.

Les HUS en 2022, ce sont :

- ▶ **800 000** consultations
- ▶ **255** greffes
- ▶ **5 775** Accouchements
- ▶ **11 380** personnels, dont **2 800** médecins
- ▶ **1 244** professionnels formés dans les **6** écoles et instituts